

intelectual y sostenido por una disciplina tan rígida en lo mental como en lo físico. Platón negaba que la superioridad de los espartanos se debiera a sus ejercicios físicos. "Entre los griegos—decía—la filosofía ha florecido por más tiempo y es aún más abundante en Creta y en Esparta; y hay allí más maestros de filosofía que en ninguna otra parte del mundo". Lo que caracteriza a los samurais japoneses no son tanto los ejercicios físicos, sino el "control" que adquieren sobre su pensamiento con su especial filosofía, que les enseña sobre todo a superar los apetitos mundanos reemplazándolos en la conciencia por las más elevadas meditaciones. El puritanismo del Norte de Europa no surgió sino cuando se habían henchido los espíritus con las ideas del Renacimiento.

No basta la buena voluntad para pasar por Monte-Carlo sin que los ojos se nos vayan detrás de las mujeres o del tapete verde. Hay que llevar poblada la cabeza de problemas más interesantes que los de los placeres. ¿O sabéis, acaso, de un método mejor?

(Londres, 24 de abril, 1913.)

* * *

Paul Sabatier, Decano de la Facultad de Ciencias de Tolosa, que ha merecido un premio Nobel por sus trabajos de química, terminó con las siguientes palabras su conferencia en la Academia de Ciencias de Suecia el 11 de diciembre de 1912:

No pueden las teorías tener la pretensión de ser indestructibles. Ellas no son más que el arado que permite al labrador trazar su surco y que puede ser reemplazado al día siguiente de la cosecha. Ser un útil labrador para la ciencia, no fué nunca otra mi ambición: pero, he aquí que la Academia de Ciencias de Suecia viene a sumar, a la cosecha recogida, la más brillante de las coronas.

* * *

Ciencia y filosofía (Science et Phi-

losophie, Bloud editor). Esta obra comprende diversos escritos dispersos y páginas inéditas del inolvidable geólogo y mineralogista **A. de Lapparent**. Los hombres de ciencia católicos leerán con orgullo las admirables disertaciones filosóficas de un sabio que no se creía filósofo. Sin compartir sus ideas religiosas, saludamos respetuosamente la memoria del insigne maestro del Instituto Católico de París.

* * *

M. Carnetz, autor de renombrados estudios sobre las hormigas, estudios hechos procurando apartar toda tendencia antropomórfica, acaba de publicar diversos ingeniosos experimentos que van contra las ideas corrientes.

Según Cornetz, en los transportes de objetos por las hormigas no hay nada que pueda considerarse como hecho social de mutua ayuda: no hay más que coincidencias fortuitas de acciones individuales. Una hormiga sola que lleva hacia el nido una semilla o un pedacillo de queso, v. gr., lo hace mucho mejor y más rápidamente que un grupo de hormigas, que se estorban recíprocamente con esfuerzos egoístas e incoordinados.

* * *

Gracias damos al amigo Jaime Pailou por la benevolencia con que nos califica y por la decidida simpatía que manifiesta hacia nuestra revista y hacia esta tierra "quizá la más pequeña, quizá la más rica, pero sí, y sin quizá, la más culta de la América Central."

* * *

Gran artista y gran corazón.—El canto de **Caruso** ante 900 presos en la Penitenciaría de Atlanta ha resonado en todo el mundo. El más famoso de los tenores prefiere "dar unos momentos de placer a los presidiarios que cantar ante reyes." Son sus propias palabras.

Elias Jiménez R.